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从商丘师范学院到新疆墨玉县，5000公里。
商丘师范学院毕业生蒿瑞娜和李全胜扎根边疆，3年。
他们从同志同向、相知相爱，到缔结连理，7年。
李全胜说，瑞娜既是我的好战友，也是我的好伴侣。
蒿瑞娜说，全胜既是我的好伴侣，也是我的好战友。
他们说，我们爱家乡的白杨，也爱这里的胡杨。

情定西部
七夕节前，记者电话采访了这两名扎根祖国边疆的商

丘师范学院毕业生，倾听他们的事业与爱情。
2017年 7月，商丘师范学院毕业生李全胜和同班同学

蒿瑞娜，踏上列车，西行 40多个小时，来到祖国的最西端
——新疆和田，成了一名支援西部建设的大学毕业生。

3年来，李全胜和蒿瑞娜收获了青春和家庭。从同班
同学到恋人，他们把爱当成金，深埋“心疆”。从恋人到夫
妻，他们把家庭当成根据地，深度经营。从战友到伴侣，他
们牵手两指，扎根边疆，并肩作战。他们说，我们是两棵默
默相对相爱的白杨树，又是两棵蔓枝缠绕的胡杨根，我们
相爱，也爱这里的每一个人。

2017年10月，他们一起来到墨玉县的托胡拉乡。李全
胜任墨玉县托胡拉乡人民政府科员、英巴格村“访惠聚”工
作队队员。2018年 2月，蒿瑞娜被选派到扎瓦镇夏普吐勒
艾日克村。2019年 10月，两人携手同涉爱河 5年后，圆满
上岸，结为夫妇。志同道合，让他们幸福地走到了一起。

情暖边疆
从一名大学生到服务边疆的基层干部，从校园到边

疆，从学习语言到熟悉风俗，一路走来，感触很多。李全胜
时时铭记习近平总书记的话“现在青春是用来奋斗的，将
来青春是用来回忆的”。他始终记得初到和田时许下的誓
言，立志新疆、扎根和田，像胡杨一样在这里茁壮成长，为
建设大美和田贡献力量。

回忆刚来时的情形，全胜和瑞娜不通当地语言，就用
翻译软件和比画进行交流，从微笑入手，从心开始。最难
忘的是，家境贫寒的维吾尔姑娘阿依谢姆的父亲出了车
祸。在自己经济并不宽裕的情况下，瑞娜垫付了2000元医
药费，并联系村委会申请助学金，帮助她的母亲在村里就

业。阿依谢姆考上了大学，瑞娜还特意送她一部手机作为
奖励。瑞娜说，我在这里就像家里，我爱他们，他们也爱
我，我很快乐。

从相爱的大学象牙塔中，到相守边疆的胡杨树下，李
全胜和蒿瑞娜就像连理枝一样，缠绕扶持，心心相印。他
们工作的地方，距离虽然只有15公里，但必须走乡道、跨国
道，穿过 3个城镇。瑞娜说，比起牛郎织女七夕一见，我们
能够时常见面，很幸福。全胜说，虽然相见不易，但更知爱
的力量，爱更炽烈了。

虽然每周有一天的休息时间，但基层工作的复杂和繁
琐，全胜和瑞娜却并没有时间见面。后来，全胜给瑞娜送
了一只宠物狗，两人还一起种了一棵小胡杨。夕阳窗前，
瑞娜常常看着狗说话。皎洁月下，全胜默默绕着胡杨一圈
一圈溜达。

瑞娜说，我们也吵架，因为生活的距离吵架，工作的不
理解吵架。全胜说，我们吵得电话很热，吵着吵着，我们的
爱也越来越热了。

扎根边疆
8月的和田，葡萄挂满长廊的季节。他们家的走廊上

挂着一串串粒大、皮薄、甘甜的葡萄。工作之余，全胜和瑞
娜更喜欢到贫困户家做客，淳朴的民风和村民的热情，让
他们满足、快乐和幸福。

现在，他们亲手种的那棵胡杨已亭亭如盖。
考虑到瑞娜怀孕，组织给他们分配了一套两室的居

所，并将瑞娜从原驻村工作队调到全胜所在的村工作，并
担任村委会副主任。孩子将在今年10月出生，全胜和瑞娜
各择自己的姓氏给孩子取名李蒿，并希望孩子继承他们扎
根边疆的志愿，成为新一代的“疆二代”。

虽然在疆工作的规定时间是 5年，全胜和瑞娜却决心
一辈子扎根这里。他们说，3年的工作和生活，让自己深深
爱上了这里，已经离不开这里。瑞娜说，热爱就是生活，就
是理想，自己的理想就是当好一名基层干部，仰头聚信，伏
身干事。

李全胜和蒿瑞娜说，老家有可爱的白杨树，这里有可
爱的胡杨林。指着庭院里的胡杨，他们立志要做胡杨树，
深深扎根在这里，挺立在这里，一辈子。

在边疆绽放青春的两棵胡杨树
京九晚报全媒体首席记者 吴海良 实习生 任婷婷

本报讯 8月 26日上午，应天花园小区热闹非凡，在中
国人民银行商丘市中心支行的组织下，全市各金融机构深
入基层，开展了“人民币知识宣传进社区”活动。

该行货币金银科科长庞枫告诉记者，此次活动旨在普
及人民币知识，增强群众反假意识和鉴别能力，净化人民币
流通环境。

活动现场，各金融机构工作人员采取发放宣传页、面对
面讲解、现场宣讲等多种方式向社区居民普及人民币图样
使用规定、人民币防伪特征、真伪鉴别方法、假币处理方式
等人民币知识。通过线上线下调查问卷、发放小礼品等多

种方式提高了群众的参与度，活跃了现场气氛，增强了宣传
效果。

“这次活动中，工作人员给我们讲解了新版人民币的防
伪知识，以后就不用担心收到假币了！“附近居民陈先杰激
动地说。

据了解，下阶段，中国人民银行商丘市中心支行货币金
银科还将继续深入社区、乡镇、农贸市场，开展一系列宣传
活动，真正实现“让人民群众满意”的服务目标，树立央行为
人民服务的良好形象。

京九晚报全媒体记者 戚丹青

挑战，
为了那渺茫的希望

听我们讲商丘市第一人民医院的故事（182）

本报讯 8月12日，康复出院的患者刘某向商丘市
第一人民医院产科二病区医护人员深深鞠了一躬：“谢
谢你们！”短短的 4个字，包含的是语言无法表达的真
情实感。

就在 12天前，刘某经历了一场自己毫不知情，外
人却觉得凶险无比的生死考验。

8月1日下午5时许，一辆疾驰的救护车将刘某送
进了商丘市第一人民医院 ICU。

就在几十分钟前，她正在另一家医院接受剖宫产
手术。如果不出意外，这个时间点她应该已经幸福的
成为了一名妈妈。

但意外还是发生了。
剖宫产术中，刘某心脏骤停。经抢救心脏复苏后，

她带着呼吸机被转诊到了商丘市第一人民医院。当患
者被抬下救护车时，ICU接诊医生张辉发现其已经出
现失血性休克昏迷，并且出现了弥散性血管内凝血。

这是一个极其危险的信号。
一旦出现弥散性血管内凝血，患者会面临着因多

器官功能障碍综合征导致的死亡，病死率31%~80%。
要挽救这名患者，先需要做的是先止住出血。妇

产科主任张亚莉带领医生冯兴梅、许秀华、闫美玲和麻
醉科医生刘立鹏、手术室护士孟幸民等迅速组成抢救
小组，争分夺秒地切除患者子宫，以达到迅速止血的目
的。

这场与死神争夺生命的手术经历了 3个多小时，
直至21时许才完成。手术结束后，患者被送回 ICU继
续观察治疗。

就在大家刚要松口气的时候，考验又一次接踵而
至。

在 ICU，患者盆腔双侧引流管短时间内引流出大
量血性液体。考虑到患者出现弥散性血管内凝血，腹
腔有大量渗血的可能，刚刚走下手术台的医护人员，又
一次紧急集合，随时准备着为病人进行二次手术。此
时，所有医护人员的心都是揪着的，他们担心患者陷入
一种“死循环”——如果出血不止而不进行二次手术，
患者随时会因大量失血导致第二次心脏骤停；即使进
行手术，以患者当前的状况也不能断定就没危险，很大
可能下不了手术台。

生命至高无上。医护人员顾不得饥饿和疲劳，在
手术室严密观察患者病情变化。大家都盯看引流管，
计算着流出的液体量，希望能再少点、再少点。

就这样，没有一个人离开，大家在患者床边守着，
直至次日凌晨。看到引流液逐渐减少，所有人才长出
了口气，确定不再进行二次手术。

这个晚上，医护人员为患者输血约 8000ml，相当
于把她全身的血液换了两遍。尽管患者的生命体征已
经平稳，但是考验并没有结束。

患者因心脏骤停引起的脑损伤怎样？将来会不会
成为植物人？会不会有其他脏器缺血性损伤？这些还
都是未知数。

付出总会有回报。经过 ICU精心治疗，奇迹还是
发生了：患者在术后第4天清醒，第12天痊愈出院。

当听到患者说出的那声谢谢，张亚莉感慨：“一切
辛苦都值了。”

京九晚报全媒体首席记者 贾若晨

睢县南关小学

暑假期间
开展免费辅导活动

本报讯 暑假期间，睢县南关小学的教师为丰富
留守学生的文化生活，自发开展多种免费辅导活动。

睢县南关小学的美术教师不顾天气炎热，免费指
导邻近的留守学生学习绘画。在美术教师的带动下，
有数名教师参与到这种公益活动中来，老师们帮助小
学生学习绘画、书法和手工制作，教给学生如何把矿
泉水瓶制成羽毛球，如何剪纸，如何折叠纸金鱼和利
用废纸制作纸花篮等。

此次活动，不仅使学生的暑期生活多姿多彩，同
时也提高了学生们的鉴赏水平和手脑协调能力，受到
了学生和家长的赞扬。通讯员 袁孝艳

采访组牵线，爱心企业帮扶贫困户

本报讯 本报采访组深入乡村采访时，发现一户贫困户
在养殖时遇到了难题。采访组成员将情况反映给爱心企业
负责人后，很快 1000多元的专用饲料就送到贫困户家中。
而随行的技术人员，更是在现场对其养殖提供指导。

8月 26日上午，京九晚报“百张笑脸颂党恩”采访组在

睢阳区临河店乡刘玉池村内采访时，发现贫困户刘中治在
院子里搞起了养殖来脱贫致富。但不久前，母猪在生下了
12只猪崽后，死亡了。看着幼小的猪崽，刘中治只能四处
奔走，购买临期的人用奶粉来喂养。

“母猪生产后就死了，而小猪太小了，我只能用奶瓶跟
喂小孩一样来一只只喂小猪。”刘中治说，经过精心喂养，小
猪也在慢慢成长，这一窝小猪，就是明年的收入了，可是不
敢马虎。

听说了这些情况后，采访组成员邵群峰就联系了河南
正本清源科技发展有限公司总经理贺明星。他表示，一定
会想办法为贫困户提供帮助。

下午2时30分左右，贺明星带领公司技术人员来到了
刘中治家中，并且送来了价值1000多元的正源宝人工乳和
代乳宝。

“人工乳就是猪奶粉，其营养成分都是根据乳猪生长需
求来调制的。”贺明星说，两种产品不但可以解决刘中治喂
养猪崽缺少奶粉的问题，而且会比用人用奶粉喂养更科学，
让猪崽成长得更快、更健康。

根据小猪崽的体重和个头，该公司技术经理刘金佩也
表示存在营养不足和生长过慢的问题。随后，他就养猪的
技术对刘中治进行了现场指导。

“感谢记者，感谢正本清源，解决了俺养猪的难题。”看
到难题得到了解决，刘中治十分高兴。

文/图 京九晚报全媒体首席记者 鲁超

人民币知识宣传进社区


